

キャリア権

の時

【第14回】

NPO法人キャリア
権推進研究会NPO 法人キャリア
権推進ネットワーク
事務局長

早川 由美

授業へ一々反映

私が埼玉県の芸術・情報系大学でキャリア教育を担当して3年目になる。授業を通して率直に感じた大学生のキャリア観から、キャリア権の考え方をどのように伝えているのかを整理したい。

白ら学ぶ力を養う 準備は学生のうちから

一々を指揮するためアンケートを取っている。「キャリアの授業を通して学びたいことは何か」「働くために自分に必要なことは何か」といったキヤリアを意識した質問だ。

8割程の学生が「コミュニケーション能力」と回答し、その理由は「社会人として必要」

一方、エンジニアやクリエーターは個人作業の多い専門的な仕事だといった、就きたい職業の大まかなイメージは持っている。大学の専門科目で実際に機械を使った作業を経験しているからだろう。職業のイメージを持つことによっては、彼らのキャリア観に大きな影響を与える。コミュニケーション能力は最低限必要な要素だ。

者特徴であるともいえよう。3要素の1つ「どう学ぶか」という学習権につながるものと考える。「講義を聞く・自ら考える・他者と共有する」という授業構成の中で、毎回提示される「答えのない課題」をグループメンバーとともに解決の道を探る(写真)。

学生達はこれまでの学びや経験を通じ、自らが主体的に取り組み、思考していく

就職活動や働くことへの関心はまだそれほど高くないが、社・ゲームソフト制作会社、マスコミ・広告会社などへ就職を持っている学生がほとんどだ。なぜなら、この学部は職業に直結する学部で学ぶんだからだという。就職活動受験時からある程度の志向を持つている学生がほとんどだ。この学部は、エンジニアやクリエーターの育成を目的としており、彼らの多くは芸能・音楽

が、希望する仕事にはそれほど必要ないだろうと考えていた学生も少なくない。しかし、自分自身は積極的に自分の実践するキャリア科目の目的は、社会を知ること、多様なものを見方や考え方を

うなものなのだろうか。ということだ。これは、芸術系に限らず今どきの若者たちにとっても、自分を知ること、他者と自分を知ることからしておく必要性を感じ取

ることだ。これは、キャリア権についているわけだ。